



DEUTSCHER
FUSSBALL-BUND

**Schiedsrichterlehraabend
September 2017**

Regelfragen



Bei einem weit geschlagenen Pass der angreifenden Mannschaft versucht der Abwehrspieler, noch vor der Mittellinie den Ball mit einem langen Bein zu erreichen. Dabei berührt er den Ball zwar, kann aber nicht verhindern, dass der so abgefälschte Ball zu einem Angreifer gelangt, der sich bei der Ballabgabe seines Mitspielers in Abseitsposition befand. Wie entscheidet der Schiedsrichter?

Antwort:

- Weiterspielen



Bei einem Eckstoß für die Gast- Mannschaft verkürzt der Abwehrspieler schon vor der Ausführung den Abstand auf weniger als 9,15 Meter. Der Verteidiger wird bei der Ausführung angeschossen, und der Ball prallt ins Seitenaus. Wie ist zu entscheiden?

Antwort:

- Wiederholung des Eckstoßes,
- Verwarnung



Statt einen Abschlag zügig auszuführen, bleibt der Torwart der Heim-Mannschaft regungslos im Strafraum stehen und hält den Ball dabei länger als sechs Sekunden in der Hand. Weil der Schiedsrichter zunächst nicht reagiert, hebt der Schiedsrichter-Assistent die Fahne. Ist dieses Fahnenzeichen korrekt?

Antwort:

- Nein, der Assistent darf nur bei klaren und unauslegbaren Vergehen eingreifen



Während sich die Heim-Mannschaft im Angriff befindet, läuft ein Auswechselspieler der Gast-Mannschaft in der anderen Spielhälfte wenige Meter ins Spielfeld, bleibt dort stehen und beobachtet das Spielgeschehen. Ein Verteidiger der Heim-Mannschaft ist darüber so verärgert, dass er diesem Auswechselspieler einen Schlag gegen die Brust versetzt. Was sind die richtigen Entscheidungen des Schiedsrichters?

Antwort:

- Direkter Freistoß für Gast-Mannschaft,
- Feldverweis für den Verteidiger,
- Verwarnung für den Auswechselspieler



Der Schiedsrichter entscheidet auf Freistoß für die Angreifer vor der Strafraumlinie. Als der Abwehrspieler gegen den Freistoß- Pfiff protestiert, kommt der vermeintlich „gefoulte“ Spieler zum Schiedsrichter und sagt ihm, dass er sich fallen gelassen hat, um einen Freistoß zu provozieren. Entscheidung?

Antwort:

- Schiedsrichter-Ball,
- keine Verwarnung



Ein Zuschauer läuft während des Spiels auf das Spielfeld und erreicht den Ball kurz vor dem Überschreiten der Torlinie. Er kann den Ball nicht mehr aufhalten, sondern nur noch mit dem Fuß berühren, bevor er ins Tor geht. Entscheidung?

Antwort:

- Tor, Anstoß
- Meldung



Nach dem Schlusspfiff hat das Schiedsrichter-Team das Spielfeld verlassen und steht bereits auf der Laufbahn. Die Spieler beider Teams befinden sich noch auf dem Spielfeld. Als der Schiedsrichter sich umdreht, sieht er, wie ein Spieler seinen Gegenspieler schlägt. Wie muss der Unparteiische reagieren?

Antwort:

- Meldung im Spielbericht



Ein Abwehrspieler lupft den Ball selbst hoch und spielt ihn danach mit dem Knie zurück zu seinem Torwart. Der Ball wird vom Torwart mit der Hand aufgenommen und abgeschlagen. Der Schiedsrichter unterbricht nun das Spiel und entscheidet auf indirekten Freistoß dort, wo der Torwart den Ball in die Hand genommen hat. Handelt er korrekt?

Antwort:

- Indirekter Freistoß ist die korrekte Spielfortsetzung
- Der Ort der Spielfortsetzung ist jedoch falsch



Indirekter Freistoß für die verteidigende Mannschaft einen Meter außerhalb des eigenen Strafraums: Der ausführende Verteidiger gerät ins Stolpern und spielt den Ball nur drei Meter in Richtung des eigenen Torwarts. Der Verteidiger läuft dem Ball nach und nimmt ihn innerhalb des eigenen Strafraums mit der Hand auf, um den Freistoß zu wiederholen.
Entscheidung?

Antwort:

- Strafstoß



Bei der Ausführung eines Strafstoßes springt der Torhüter mit beiden Beinen mehrfach in die Höhe und bewegt sich zusätzlich seitlich auf der Torlinie. In der Folge gelingt es dem Torwart, den Strafstoß abzuwehren. Welche Maßnahme trifft der Schiedsrichter?

Antwort:

- Weiterspielen



DEUTSCHER
FUSSBALL-BUND

**Vielen Dank für Eure
Aufmerksamkeit!**